

# *Líderes del Caribe anglófono califican a Fidel como "figura indomable que cambió la historia en Cuba"*

---



Bridgetown, 27 nov (RHC) Líderes del Caribe coincidieron en resaltar la estatura política del máximo dirigente histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro, en mensajes de condolencia y tributo en los que destacan su amistad, apoyo y solidaridad con los pueblos del área.

El primer ministro de Barbados, Freundel Stuart, recalca en un comunicado que "el fallecimiento del expresidente de Cuba marca la desaparición de una figura indomable que cambió el curso de la historia de su país y la región", reporta Prensa Latina.

Fidel Castro representa como muy pocos, un símbolo de antiimperialismo e incansable batallar por la independencia, señala y añade: "Él inspiró a muchos revolucionarios en todo el mundo a luchar por sus ideales. Su apoyo a la gesta contra el Apartheid es una dimensión de su legado que no será olvidado".

Respecto a las relaciones bilaterales, el gobernante de Barbados recuerda las gestiones de Fidel Castro por promover la cooperación en salud y educación.

"Valoramos altamente las oportunidades que creó para que muchos barbadenses pudieran recuperar la visión y pudieran formarse en un abanico de áreas", expresa Stuart.

En su declaración, destaca también la defensa que siempre hizo Fidel Castro de los esfuerzos por proteger el ambiente, y concluye: "Nuestra relación demuestra que diferencias ideológicas no impiden las relaciones fructíferas y constructivas".

Por su parte, el primer ministro de Dominica, Roosevelt Skerrit, lo llama Camarada, de quien aprendió mucho, asegura, y encomia "su generosidad con los pueblos del mundo", en especial el apoyo de Cuba a la liberación de muchos países, y en África, particularmente, donde jugó un papel clave en la independencia de varios pueblos como Angola, Namibia y la abolición del Apartheid en Sudáfrica.

Tras manifestar su condolencia al Gobierno y pueblo cubanos, Skerrit, quien preside la Comunidad del Caribe (Caricom), señala que en reconocimiento a la obra de su vida y su contribución a Dominica y la región, declara duelo oficial en su país hasta el día de su inhumación el 4 de diciembre "en señal de respeto, admiración y aprecio".

Desde Puerto España, en un mensaje de condolencia el primer ministro de Trinidad-Tobago, Keith Rowley, manifiesta que "la desaparición de Fidel Castro marca el fin de un período icónico de la historia no solo para el Caribe y América Latina, sino también para el mundo".

El pueblo de Trinidad-Tobago y, de hecho, de muchas de nuestras naciones del Caricom no olvidaremos las prolongadas relaciones diplomáticas con Cuba.

El primer ministro de Jamaica, Andrew Holness, aseveró que los jamaicanos se unen a los cubanos en su pesar. En un mensaje al presidente Raúl Castro, Holness resalta el sabio liderazgo revolucionario y conducción del Estado cubano de Fidel Castro.

"Quedará en los anales de la historia como uno de los líderes que, a pesar de emerger de un Estado en desarrollo del Caribe, tuvo el mayor de los impactos en la historia mundial. Muchos jamaicanos hoy recordamos vívidamente su visita a Jamaica y sus apasionados discursos en defensa del derecho a la autodeterminación", acentúa Holness.

El mandatario jamaicano acotó que Fidel Castro fue destacado paladín en los esfuerzos por fortalecer las relaciones y la cooperación Sur-Sur, al tiempo que describió los sistemas de educación y salud que creó en Cuba como notables modelos para el mundo.

Desde St. George's, el primer ministro de Granada, Keith Mitchell, agradece en un comunicado que Fidel Castro "ha sido un consecuente amigo del pueblo granadino, y Cuba desinteresadamente ayudó a formar a miles de nuestros actuales profesionales, en particular en el campo de la medicina".

Pese a sus desafíos en Cuba y frente a una incalculable hostilidad, Fidel Castro tuvo la voluntad política de ayudar a Granada a construir su actual aeropuerto internacional, "lo cual lo confirma como el gran padrino del desarrollo granadino de hoy en día".

"En Fidel Castro, Granada tuvo siempre un permanente amigo. Y ahora podemos asegurar que su legado perdurará, y su contribución a hacer que el mundo fuera mejor será siempre recordada. La historia en verdad lo absolvió", concluye el comunicado del dignatario granadino.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/113436-lideres-del-caribe-anglofono-califican-a-fidel-como-quotfigura-indomable-que-cambio-la-historia-en-cuba>



**Radio Habana Cuba**